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Primeira turma de Medicina de Vassouras 
comemora seu Jubileu de Ouro na cidade

 O Jubileu de Ouro 
marca os 50 anos de 
formatura da turma que foi 
a pioneira da Medicina em 
Vassouras. O Encontro de 
Egressos dessa turma foi 
realizado dia 20 de abril, 

no Centro de Convenções 
General Sombra. O 
evento foi promovido pela 
Pró-Reitoria de Extensão 
da Univassouras, 
em parceria com a 
Gerência de Marketing 

& Comunicação e 
proporcionou um 
momento de grandes 
emoções entre ex-alunos 
que fazem parte da 
história da instituição.
 Os egressos 

foram recepcionados 
com um café da manhã 
e puderam confraternizar 
entre amigos e familiares 
presentes no encontro, 
com momentos de 
descontração, memórias 

e constatação do quanto 
a instituição cresceu nas 
últimas décadas, o que 
pôde ser constatado 
durante a visita e 
mostrado em imagens 
projetadas no telão.

Obras de recuperação na Serra de Paracambi 
devem começar em maio; orçamento prevê 
investimento de 110 milhões de reais
• Prefeitura de Frontin e DER abrem trajeto alternativo ligando Graminha a Paes Leme

Vale do Café é destaque no roadshow 
"Experiência Rio de Janeiro"

Bar e Salão 
no Mancusi 
se tornam 
referência 
familiar
• Cercados por 
plantas variadas e 
flores, ambiante é 
local seguro e atrativo 
para pessoas de 
todas as idades

Paulo de 
Frontin 
investe R$18 
milhões em 
obras
• Com recursos 
próprios, prefeito 
Maneko Artemenko, 
realiza pacote de 
obras, contemplando 
moradores e 12 
bairros

Vassouras 
recebe 
Mamógrafo 
Móvel para 
atendimentos 
SUS

Vassouras 
é o primeiro 
município 
do Sul 
Fluminense 
no Licença 
4.0

Valença é 
o grande 
destaque 
do Mundial 
do Queijo 
Artesanal 
em São 
Paulo
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 O antigo ditado 
“família unida, cresce 
unida” é fielmente 
retratado no bairro 
Mancusi. Na localidade, 
dois estabelecimentos - 
Salão de Beleza Mancusi 
e Bar do João - mostram, 
no dia a dia, o diferencial 
de trabalho em conjunto 
e cai no gosto popular, se 
tornando referência para 
as demais famílias da 
cidade. 
 O diferencial do 
local é perceptivo aos 
olhares logo na entrada: 
tanto o salão, quanto 
o bar, nos remete, de 
imediato ao cuidado com 
a natureza, com inúmeras 
plantas e flores decorando 
o ambiente. “A gente 
funciona como um CTI 
de plantas, que muitas 
vezes, são doadas quase 
sem vida e nos dedicamos 
e recuperamos a maioria 
delas”, comentou o dono 
do bar João Luiz. 
 Mas o diferencial 
dos estabelecimentos não 
para por ai. O acolhimento 
vai mais longe. Outro 
exemplo fica por conta dos 
clientes do salão, que caso 

Bar e Salão Mancusi se tornam referência familiar
• Cercados por plantas variadas e flores, ambiante é 
local seguro e atrativo para pessoas de todas as idades

estejam impossibilitados 
de chegar ao local, são 
buscados em casa. O 
casal - Sonia Regina 
Vicente e João Luiz, além 
do filho João Victor, de 
23 anos - mantém um 
carro  exclusivo para esse 
serviço. 
 Uma vez nos 
estabelecimentos os 
clientes podem desfrutar 
de inúmeros serviços. As 
mulheres são atendidas 
pela Sônia Regina, 
especializada em estética, 
realizando desde cuidados 
com os cabelos, unha e 

corpo. No salão da Sônia, 
cercado de plantas, há 
ainda uma loja de lingerie 
para atender as clientes. 
E mais outro diferencial: 
uma boa conversa que 
vale por uma sessão de 
terapia. 
Tenho clientes que chegam 
dizendo que vieram para 
desacelerar, observar as 
plantas, relaxar, bater 
um bom papo, enquanto 
cuidam do cabelo, unha 
e etc. - ressaltou Sônia 
Regina, que está no 
mercado há mais de 12 
anos, mantendo, em 

sua maioria, as mesmas 
clientes.  

BAR DO JOÃO 
 Enquanto as 
mulheres cuidam da 
estética, em um ambiente 
tranquilo, o restante da 
família pode se deliciar 
com tira-gosto preparado 
pelo João Luiz ou 
degustar do showroom 
de cervejas, geladas e 
marcas variadas. E para 
os amantes de uma boa 
música, João Luiz e o 
filho, prepararam uma 
coletânea de músicas de 

época, com uma infinidade 
de opções para agradar a 
todas as idades. 
 O respeito, 
carinho, educação, o 
receber bem o cliente se 
tornaram nossas marcas. 
Aqui atendemos com 
amor. Esse é o nosso 
diferencial. É a família 
recebendo a família - 
ressaltou João Luiz, 
formado em alimentos 
pelo Senai, onde confessa 
ter aprendido os truques 
certos para uma culinária 
agradável e saborosa. 

SERVIÇOS 
 Além do bar 
e salão, a família de 
João Luiz oferta ainda 
serviços de manutenção 
de ferramentas da área 
de beleza com afiação 
de alicates, tesouras, 
navalhas, entre outros. 
 O Bar e Salão 
Mancusi ficam na Rua 
Antônio Faustino Silva, 
4, Mancusi. O telefone e 
whatsapp para contato 
é (24) 992569633. 
O local recebe ainda 
frequentadores de 
cavalgadas.
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Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico
Dança Contemporânea

Dança adulto

Musculação
Spning
Aero-local - Pilates

 Com recursos 
próprios, orçados em R$18 
milhões, a Prefeitura de 
Paulo de Frontin, mantém 
cronograma intenso de 
obras com asfaltamento de 
12 bairros e importantes 
vias por diversos pontos da 
cidade. O prefeito Maneko 
Artemenko, afirma que o 
pacote de obras objetiva 
garantir o ir e vir com 
segurança e qualidade de 
vida das pessoas. 
 Entre os serviços 
executados está o 
asfaltamento do trevo, 
passando pela RJ 127, 
se estendendo até o 
Espaço Ferrini, com 
pavimentação de todo piso 
do Terminal Rodoviário. 
Há ainda a construção de 
novos pontos de ônibus, 
que recebem, inclusive, 
iluminação dando maior 
sensação de segurança 
aos usuários.
 P e d i m o s 
desculpas, pois as obras 
são assim, causam 
transtornos, porém, depois 
os problemas vão embora 
e tudo ganha mais valor - 
completou o prefeito.
 Maneko pontua 
que as obras são 
intensificadas, justamente 
numa data histórica: em 
22 de abril de 1500, data 
do descobrimento do 
Brasil. “Nossa amada terra 
era apresentada para o 
mundo, com a descoberta 
anunciada por Pedro 
Álvares Cabral. Começava, 
naquela data, um país, ora 
antes, povoado por nossos 
indígenas que merecem 
todo nosso respeito e afeto 
- completou o prefeito.
 Ainda em referência 
ao desenvolvimento 
econômico e ao crescimento 
do Brasil, o prefeito Maneko 
Artemenko, considerou 
que ainda há muito o que 
se fazer no país e, em 
especial, em Paulo de 
Frontin. 
 As obras vêm 
para facilitar e melhorar 
a qualidade de vida dos 
moradores e também 
aos seus visitantes. E 
vão continuar - disse o 
prefeito que acompanha 
de perto os trabalhos, que 
dessa vez, estão sendo 
realizados no Centro, com 
uma revitalização esperada 
por mais de 30 anos, além 
do asfaltamento realizado 
pela prefeitura que já 
beneficiou motoristas que 
passam pela RJ 127. 
 O Prefeito garantiu 

Paulo de Frontin investe R$18 milhões em obras
• Com recursos próprios, prefeito Maneko Artemenko, realiza 
pacote de obras, contemplando moradores e 12 bairros

ainda que as obras, além 
do Centro, serão realizadas 
em ruas da cidade, com 
melhorias para atender a 
população. “Podem ficar 
tranquilos, pois estarei 
incansável, para elevar 
o padrão de vida das 
moradias, das vias e de 

tudo que for preciso. 
Assim como faço todos os 
dias, desde que assumi 
o governo. Sei que não é 
fácil, mas vou trabalhar, 
incansavelmente, para 
fazer o
Incansável”, concluiu 
Maneko.
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Histórias em versos
Por:  Marcos P. F. dos Reis

     (Marquinho do Bar do Arlindo – Madruga)

 Quando Pedro Álvares Cabral aportou no 
Brasil, em 22 de abril de 1500, encontrou aqui uma 
população indígena.  Com a conquista do interior do 
país, principalmente pelos bandeirantes, descobriu-
se que era formado por várias nações indígenas.  
Então, vários locais têm nomes de origem da língua 
dos índios. 
         Estados como Roraima, que quer dizer Serra 
Verde; Amazonas, melhor valente, guerreira, 
destemida; Piauí, rio das piabas; Paraíba, rio ruim 
para navegar e Acre, rio dos jacarés. As cidades: 
Manaus, homenagem aos manaós, indígenas 
corajosos e valentes; Aracaju, cajueiro dos papagaios; 
Cuiabá, flexa arpão, flexa de pescar; Curitiba, grande 
quantidade de pinheiros; Maceió, o que tapa o 
alagadiço; Itamaracá, pedra que canta; Itabaiana, 
padre de pedra; Itaporanga, pedra bonita; Caruaru, 
alimento em abundância; Aquidauana, Rio estreito e 
Marajó, anteparo do mar ou tapamar. 
          No estado do Rio temos várias cidades com 
nomes indígenas, começando pela ex-capital Niterói, 
que significa águas escondidas. Cidades como 
Itaocara, casa de pedra; Itaperuna, pedra erguida 
escura; Itaguaí, lago entre pedras; Itabapoana, 
barulho das águas sobre pedras; Itaboraí, pedra 
bonita escondida na água; Itatiaia, penhasco cheio de 
pontas; Saquarema, bando de socós; Paraty, peixe do 
rio ou viveiro de peixes; Araruama, lugar das araras 
beberem água; Sapucaia, fruto que faz saltar os olhos.
          No estado de São Paulo também temos muitos 
locais com nomes indígenas. Veremos alguns: 
Caçapava, clareira na mata; Pindamonhagaba, 
lugar onde se fazia anzóis; Guaratinguetá, muitas 
garças brancas; Bauru, cesto de frutas; Taquaritinda, 
taquara pequena e branca; Sorocaba, terra rasgada; 
Piracicaba, lugar onde o peixe para; Araraquara, toca 
das araras; Taubaté, aldeia alta; Carapicuíba, peixe 
cara comprida; Itapetininga, pedra seca; Botucatu, 
bons ares; Borborema, terra sem habitante; Itapeva, 
pedra chata.
          Diante de tantos locais com nomes de origem 
indígenas sou de opinião que o MEC incluísse no 
currículo escolar uma disciplina que ensinasse aos 
alunos o significado desses nomes, pois o número 
de brasileiros que conhecem o significado é muito 
reduzido.

Lugares no país 
com nomes indígenas

O povo é quem mais ordena
(“Grândola, Vila Morena” - Zeca Afonso)

 Por esses dias, e para ser mais preciso, em 25 
de abril, se completaram cinquenta anos da Revolução 
dos Cravos em Portugal. “Grândola, Vila Morena” foi 
a canção que serviu de senha para o cerco a Lisboa, 
pelo Movimento das Forças Armadas - MFA, com o 
fim de derrubar a ditadura do Estado Novo do fascista 
Antônio Salazar, que se mantivera no poder de 1933 
a 1968  e de que se afastara por problemas graves 
de saúde. Vale lembrar que a ditadura salazarista é 
desdobramento do golpe militar de 28 de maio de 
1926.
 Por que a Revolução dos Cravos foi o grande 
marco na derrubada do regime presidido por Antônio 
Salazar e herdado por Marcelo Caetano (1968-1974)? 
Porque foi um ato corajoso de libertação empreendido 
por militares revoltosos que marcharam ao lado do 
povo, a entidade civil “que mais ordena”, pois nele 
está a força e dele vem o saber e a soberania. Ao 
colocar cravos vermelhos à boca dos fuzis, o povo 
metaforizara que a Revolução pode ser pacífica, 
dinâmica e não menos séria. Embora, o poder das 
armas, do povo emanou e ecoou o grito pelas flores, 
sem o derramamento de sangue que disso podia 
resultar.
 Portugal venceu e saiu de uma ditadura de 
mais de três décadas. Subsequentemente, cresceu, 
se modernizou, erradicou o analfabetismo de quase 
a metade da população e baniu a miséria e a fome. 
Teve governos socialistas que governaram sob um 
olhar humanizado e pelo viés da reorganização social. 
Implantaram-se políticas públicas sérias e o povo 
pode ver sua economia, sua indústria, sua agricultura 
e sua educação avançarem. 
 Para além-mar, graças à Revolução dos 
Cravos, a África portuguesa testemunhou sua 
independência, e por sua luta, alcançou o clímax, 
com todas as ex-colônias livres, soberanas, tornadas 
países, não obstante, fracionadas por lutas internas, 
produtos da própria colonização, por séculos.  
 Por que comemorar o que não tem a ver com o 
Brasil? Tem. Como há de ter com Angola, Cabo Verde, 
Guiné-Bissau, Moçambique e São Tomé e Príncipe. 
Tem a ver, por sermos povos irmãos, - africanos, 
portugueses e brasileiros, - embora, a colonização por 
que passamos. Tem a ver, porque foi a gente do povo 
que suportou o infame salazarismo. Gente famélica, 
sofrida, injustiçada e a que não se dever imputar o 
protagonismo colonizador das elites históricas. 
 Tem a ver, para que não aceitemos, - pacíficos 
-, o nazifascismo que nos rodeia hodiernamente e que 
volta a ameaçar a Europa, o Brasil, o mundo. Que 
ameaça Portugal e se renova na Espanha. Que já é 
realidade na Itália. Que volta a afiar as unhas, com o 
fim de dominar para recolonizar os que baixam guarda.
Viva a Revolução dos Cravos ontem e sempre! Abaixo 
os enferrujados fuzis e baionetas que pretendem, - ao 
que parece -, de novo, nos intimidar! 
 Viva o povo e a Democracia, - assim, com inicial 
maiúscula -, porque o povo, de todas as democracias, 
“é quem mais ordena”.

A Revolução dos Cravos: a 
libertação, a força, a democracia

Tô relendo minha lida,
minha alma,
meus amores.
Tô revendo na vida.
minhas lutas,
meus valores.
Refazendo minhas forças,
minha fonte,
meus favores.
Tô regando minhas folhas,
minhas faces,
minhas flores.
Tô limpando minha casa,
minha cama,
meu quartinho.
Tô soprando minha brasa,
minha brisa,
meu anjinho.
Tô bebendo minhas culpas,
meu veneno,
meu vinho.
Escrevendo minhas cartas,
meu começo,
meu caminho.
Estou podando meu Jardim
Estou cuidando de mim. 

OBS: Este artigo é uma homenagem póstuma a 
WANDER  LEE (Autor do Texto: Meu Jardim). 

Ele foi um grande amigo, e deixou saudades em mim!!!

Meu Jardim
Gilda Meirelles

Godofredo Mendes Avellar 
Vai deixar muita saudade 
Um ser humano exemplar
De grande simplicidade 
Nosso saudoso Dodozinho
Que se foi para a eternidade 

Homem íntegro e honesto 
E muito trabalhador 
Que construiu uma família 
Baseada no amor
Dedicou-se a Saúde Pública 
Nisto ele foi professor 

Deixou aqui o seu legado 
E amigos de verdade 
Foi uma perda sentida 
É uma tristeza que nos invade 
E será eternamente 
Lembrado em nossa cidade

Dodozinho
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 Vassouras está 
recebendo o mamógrafo 
móvel, um serviço 
itinerante que visa 
proporcionar acesso 
facilitado a exames de 
saúde da mulher. Com os 
atendimentos iniciados 
em 24 de abril, o serviço 
estará disponível 
até o dia 4 de maio, 
oferecendo uma gama 
de exames essenciais, 
incluindo mamografia, 
u l t r a s s o n o g r a f i a 
transvaginal, mamária, 
pélvica, da tireoide, 
transvaginal com doppler 
e tireoide com doppler.
 O Mamógrafo 
Móvel funciona das 8h às 
16h na Praça do Corpo de 
Bombeiros,  permitindo 
que as mulheres da região 
realizem seus exames 
de forma conveniente e 
acessível.
 Rosi Silva, vice-
prefeita de Vassouras 
e articuladora para 
trazer este serviço para 

Vassouras recebe Mamógrafo 
Móvel para atendimentos SUS

o município expressou 
sua satisfação com a 
iniciativa: “Estamos 
comprometidos em 
proporcionar o melhor 
em cuidados de saúde 
para as mulheres de 
Vassouras. A chegada 
do Mamógrafo Móvel é 
um passo significativo 
para garantir que todas 
tenham acesso aos 
exames essenciais que 
podem salvar vidas”, 
comentou.
 Os horários 
e disponibilidade 
dos exames são os 
seguintes: mamografias 
e ultrassonografias: 8h 
às 16h, de segunda a 
sexta-feira. Aos sábados, 
serão realizadas apenas 
mamografias.
 A secretária de 
Saúde de Vassouras, 
Larissa Vieira, ressaltou 
a importância dos 
exames de mamografia. 
“A mamografia é de 
extrema importância, pois 

previne e direciona para o 
tratamento. A presença 
do mamógrafo na nossa 
cidade é de grande valia, 
uma vez que vamos 
atender toda a demanda 
que o município tem no 
sistema de regulação 
e exames novos que 
venham a ser solicitados 
durante a estadia da 
carreta na cidade”, contou 
Larissa.
 Para agendar 
seu exame, entre em 
contato com a central de 
regulação da Secretaria 
Municipal de Saúde. Este 
serviço é exclusivo para 
pacientes com indicação 
médica do SUS. É 
necessário apresentar 
o pedido médico com 
agendamento, cópia do 
cartão SUS, identidade 
e comprovante de 
residência. Mulheres acima 
de 40 anos, agendadas 
para ultrassonografia de 
mamas, devem trazer o 
laudo da mamografia.

 O evento será 
realizado entre os dias 6 
e 8 de maio no auditório 
Severino Sombra, na 
Univassouras. Com 
a participação de 37 
estudiosos portugueses, 
brasileiros e de Goa, a 
programação conta com 
palestras, comunicações 
e exposição, intitulada 
"A Casa Senhorial em 
Portugal, Brasil e Goa: 
Anatomia de Interiores", 
que será inaugurada no 
dia 6 de maio, às 19 horas, 
no Centro Cultural Cazuza.
 O colóquio é 
dedicado aos estudos sobre 
aspectos arquitetônicos, 
decorativos e uso da casa, 
tanto em uma perspectiva 
rural quanto urbana, entre 
os séculos XVII e XIX. 
Nesse sentido, o evento 
pretende demonstrar as 
diferenças e similitudes 
entre os modelos de 
patrimônio cultural de 
influência lusitana em 
continentes e reinos 

VIII Colóquio Internacional será apresentado pela 
Univassouras e Fundação Casa de Rui Barbosa

distintos, promovendo o 
diálogo de especialistas de 
naturalidades diversas.
 Dentre os objetivos 
do evento destaca-se 
a criação de espaços 
de diálogo acadêmico 
acerca da cultura 
senhorial de matriz ibero-
lusitana, dentre as quais 
identificamos os seus 
traços em Vassouras, bem 
como a valorização da 
arquitetura rural e urbana 
do Vale do Paraíba, 
com destaque para os 
casarões vassourenses, 
além de analisar os traços 
arquitetônicos específicos 
das casas senhoriais 
lusitanas na Índia, no Brasil 
e em Portugal; apresentar 
as contribuições 
de pesquisadores 
especializados no tema; 
favorecer a compreensão 
da importância do 
patrimônio cultural na 
formação identitária dos 
sujeitos e de abordar as 
mensagens inerentes à 

disposição de cada uma 
das casas antigas em 
questão.
  O Colóquio é uma 
reunião acadêmica luso-
brasileira e itinerante, 

realizada pela Fundação 
Casa de Rui Barbosa/
Minc e a Universidade 
Nova de Lisboa. Nesta 
edição de 2024 tem a 
adesão da Univassouras, 

patrocínio da Faperj e 
apoio do Museu Casa da 
Hera/Ibram, do Museu 
de Vassouras/Instituto 
Vassouras Cultural e da 
Prefeitura Municipal de 

Vassouras.
 A entrada é franca, 
mediante inscrição pelo 
formulário em: https://
f o r m s . o f f i c e . c o m / r /
VjumRSWdue

Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 
Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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 Eufrásia Teixeira 
Leite é tema de uma 
exposição em São Paulo. 
O Museu da Bolsa do 
Brasil inaugurou, no dia 
15, a exposição temporária 
“Muitas Eufrásias: a 
presença das mulheres na 
Bolsa”, que conta a história 
de uma da investidora 
vassourense, a primeira 
brasileira a investir na 
Bolsa de Valores brasileira. 
 Quem vai a 
São Paulo tem até 15 
de junho para visitar 
a mostra. A entrada é 
gratuita e o museu fica 
na rua João Brícola, 59, 
no Centro Histórico da 
capital paulista. O museu 
funciona de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 18h, 
e aos sábados, das 10h às 
16h. 

Eufrásia Teixeira Leite é tema de exposição em São Paulo
• Mostra conta a história da primeira mulher investidora da Bolsa do Brasil

 A exposição 
apresenta Eufrásia, desde 
a sua educação tradicional 
até sua ascensão como 
uma das investidoras mais 
respeitadas da época. 
Vassourense nascida em 
1850, Eufrásia Teixeira 
Leite foi pioneira. Filha 
de Joaquim José Teixeira 
Leite, que atuava como 
exportador de café, 
Eufrásia multiplicou a 
fortuna herdada em bolsas 
de valores do Brasil e da 
Europa. 
 Na exposição, o 
público também pode se 
debruçar na trajetória de 
outras mulheres que se 
tornaram investidoras 
naquela época. Entre 
elas estão as irmãs 
Brontë, Victoria Woodhull, 
Tennessee Clafin, Hetty 

Green e Madame C. 
J. Walker. A mostra 
apresentara também 
uma linha do tempo 
com importantes marcos 
relacionados as mulheres. 
Outro diferencial da 
exposição é a presença 
do aparelho usado no 
século XIX para transmitir 
as cotações em tempo 
real, chamado Ticker. 
Desenvolvido por Thomas 
Edison para a Bolsa de 
Nova Iorque, foi usado 
por bancos, escritórios de 
corretores, investidores e 
jornais da época. A peça 
imprimia em uma fita de 
papel, a ticker tape, o 
código do ativo, a variação 
de preço e o horário de 
negociação e dados 
importantes relacionados 
aos investimentos.

 Na última quinta-
feira, dia 25, o prefeito 
de Vassouras, Severino 
Dias, e a vice-prefeita 
Rosi Silva, ao lado do 
secretário de Urbanismo 
e Patrimônio Histórico, 
Geovani Dornelas, além 
de representantes da 
Firjan, celebraram um 
marco importante para 
o desenvolvimento da 
cidade: a assinatura do 
Termo de Cooperação 
Técnica para o projeto 
Licença 4.0.
 Vale lembrar 
que Vassouras é o 
primeiro município do 
Sul Fluminense a aderir 
a esse projeto, que tem 
como objetivo simplificar 
e agilizar os processos 
de licenciamento de 
obras, habitação e meio 
ambiente, impulsionando 
a digitalização dos fluxos 
para alcançar uma 
eficiência ainda maior.  
A simplificação desses 
processos pretende não 
só tornar mais ágil a 
aprovação de projetos, 
como também abrir portas 
para mais construções, 
incrementando a receita 
tributária e gerando mais 
oportunidades de trabalho. 
 Segundo o 
secretário Geovani 
Dornelas, a metodologia 
do projeto Licença 
4.0 vai impulsionar as 
aprovações de obras na 

Vassouras é o primeiro município 
do Sul Fluminense no Licença 4.0

cidade.  “A integração 
de novos métodos e 
conhecimentos externos, 
com a observação de 
fora do nosso sistema 

habitual vai trazer ganhos 
significativos para o nosso  
trabalho,  beneficiando 
toda a população”, 
comentou.

 “ E s t a m o s 
c o m p r o m e t i d o s 
em impulsionar o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
sustentável de Vassouras, 

e o Licença 4.0 é um 
passo sólido nessa 
direção. Continuaremos 
t r a b a l h a n d o 
incansavelmente para 

criar um ambiente propício 
para investimentos e 
crescimento econômico”, 
disse o prefeito Severino 
Dias

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

 
 De acordo com a alínea “a” do art. 15 dos Estatutos 
Sociais, combinados em artigos 857 e 859 da CLT, convoco os 
associados e não associados da Construção Civil de Barra do 
Piraí e Piraí a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária 
na Sede Central desta Entidade, à Rua Professor José Costa, nº 
102, Centro – Barra do Piraí/RJ, no dia 24 de junho de 2024, às 
17:00 hrs em primeira convocação ou às 17:30 hrs em segunda 
convocação, para deliberarem sobre o seguinte:
ORDEM DO DIA
a) Leitura e apreciação da Ata anterior.
b) Apreciação e votação da pauta de negociação salarial 
e social a ser proposta aos órgãos patronais para o exercício de 
2024.
c) Autorização à Diretoria para pleitear o desconto 
assistencial em favor da Entidade.
d) Autorização e plenos poderes à Diretoria para negociar o 
acordo ou instaurar dissídio coletivo.

Barra do Piraí, 30 de abril de 2024
Deivison Ferreira dos Santos

Presidente

SINDICATO DA CONSTRUÇÃO 
CIVIL DE BARRA DO PIRAÍ

Rua Professor José Costa, nº 102, Centro, Barra do Piraí/RJ

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

 
 De acordo com a alínea “a” do art. 15 dos Estatutos 
Sociais, combinados em artigos 857 e 859 da CLT, convoco os 
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na Sede Central desta Entidade, à Rua Professor José Costa, nº 
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2024.
c) Autorização à Diretoria para pleitear o desconto 
assistencial em favor da Entidade.
d) Autorização e plenos poderes à Diretoria para negociar o 
acordo ou instaurar dissídio coletivo.

Barra do Piraí, 30 de abril de 2024
Deivison Ferreira dos Santos

Presidente

SINDICATO DA CONSTRUÇÃO 
CIVIL DE BARRA DO PIRAÍ

Rua Professor José Costa, nº 102, Centro, Barra do Piraí/RJ
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 O DER 
(Departamento de 
Estradas de Rodagem 
do Rio de Janeiro) deve 
iniciar em meados do 
mês de maio as obras 
emergenciais para a 
liberação do trecho da 
RJ-127 interditado desde 
as chuvas de fevereiro. 
As obras foram orçadas 
em 110 milhões de reais. 
As informações foram 
divulgadas pela prefeita 
de Paracambi, Lucimar 
Ferreira (PL) em seu perfil 
em uma rede social.
 Após um estudo 
técnico, o DER divulgou que 
as intervenções incluem 
contenção de encostas, 
drenagem e reconstrução 
do pavimento. O projeto 
prevê a construção de um 
viaduto de 150 metros de 
extensão para substituir 
um trecho da rodovia que 
foi totalmente destruído 
pelas fortes chuvas. No 
site do DER, o presidente 
do órgão, Pedro Ramos, 
alertou para os riscos a que 
estão sujeitos motoristas 
que insistem em trafegar 
pelo trecho afetado, apesar 
da interdição. “Estamos 
empenhados em agilizar 
as obras na RJ-127. 
Entendemos que o mais 
importante é oferecer uma 
via segura e de qualidade 
para todos”, ressalta. 
 Segundo a 
assessoria de imprensa, 
equipes do DER trabalham 
desde 22 de fevereiro na 
limpeza da rodovia com o 
uso de retroescavadeiras e 
escavadeiras na remoção 
das barreiras que tomaram 
a pista. A rodovia foi 
sinalizada com a instalação 
de placas e painéis de 
mensagens variáveis, 
informando a interdição e 
rotas alternativas, além de 
alertar para os riscos de 
trafegar pelo local. 
 O DER-RJ, em 
conjunto com a prefeitura 
de Engenheiro Paulo de 
Frontin, vem realizando 
obras de reconstrução 
de uma via desativada. 
Utilizada na época do 
império, a estrada deve 
estar em condições de 
receber o tráfego em cerca 
de três meses. O prefeito 
Maneko Artemenko 
tem informado sobre o 

Obras de recuperação na Serra de Paracambi 
devem começar em maio; orçamento prevê 
investimento de 110 milhões de reais
• Prefeitura de Frontin e DER abrem trajeto alternativo ligando Graminha a Paes Leme

O Presidente do DER-RJ, Dr. Pedro, recebeu a Prefeita de Paracambi, Lucimar do Dr. Flávio 
e  garantiu que a verba de 110 milhões já está alocada e que as obras terão início em maio

O Prefeito de Paulo de Frontin, Maneko com sua equipe 
está trabalhando diuturnamente nas obras da RJ 129 A

andamento das obras 
em suas redes sociais. A 
estrada liga Graminha, em 
Paulo de Frontin, a Paes 
Leme, em Miguel Pereira, 
já próximo a Japeri. Além 
de ser uma opção para 

A reportagem da Tribuna do Interior esteve no sábado dia 29 na estrada 129- A e encontrou 
o Prefeito Maneko e as equipes da Prefeitura e do DER  trabalhando a todo vapor

quem quer vencer a serra, 
a estrada, uma vez pronta, 
tem potencial para se 
tornar um atrativo turístico 
para Frontin e região por 
conta de suas belezas 
naturais.

O Prefeito de Engenheiro Paulo de Frontin Maneko com o 
Secretário de Estado de Agricultura Dr Flávio, unindo forças
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 A maior região 
turística do Estado esteve 
presente na principal ação 
de promoção turística 
recém-lançada pela 
Secretaria de Estado de 
Turismo e TurisRio, no 
mercado mineiro_
 Turismo do Vale 
do Café esteve presente 
no maior roadshow de 
promoção do turística do 
estado do Rio de Janeiro. 
A Secretaria de Estado 
de Turismo (Setur-RJ) e a 
TurisRio iniciaram, nesta 
semana, em Minas Gerais, 
o roadshow "Experiência 
Rio de Janeiro". As duas 
primeiras cidades foram 
Juiz de Fora e Belo 
Horizonte, nos dias 23 e 25 
de abril, respectivamente. 
Durante os eventos, 
mais de 260 agentes e 
operadores de viagens 
puderam se capacitar 
sobre os atrativos turísticos 
e destinos fluminenses.
 Durante a 
apresentação dos destinos, 
o assessor especial da 
Setur-RJ Wanderson 
Farias apresentou as 
fazendas históricas com 
destaque para a Fazenda 
União, Fazenda São Luiz 
da Boa Sorte e Fazenda 
Santa Rosa que estiveram 
presentes, além de rotas 
de produtos regionais 
como o queijo, a cachaça, 
o café, além de eventos de 
atração regional. Durante 
as rodadas de negócios, 
representantes do trade 
turístico local e atrativos 
estiveram presentes como 
o Jardim Ecológico do 
Uaná Etê e o parque Terra 
dos Dinos. Na edição de 
Belo Horizonte, a cachaça 
premiada Santa Rosa 
esteve em exposição 
durante todo o encontro 
com agentes e operadores 
do mercado mineiro.
 Para o secretário 
de Estado de Turismo do 
Rio de Janeiro, Gustavo 
Tutuca, este é mais 
um importante projeto, 
realizado nos mercados 
emissores com foco na 
atração de turistas para o 
Rio de Janeiro. 
 "Esta iniciativa 
abre muitas portas no que 
diz respeito à emissão 
de turistas para o estado 

Vale do Café é destaque no roadshow "Experiência Rio de Janeiro"

Wanderson Farias (Setur-RJ) ao lado do presidente da TurisRio Sergio Ricardo apresentou os atrativos turísticos do Vale do Café

do Rio de Janeiro. 
Nesta edição, trazemos 
o “Experiência Rio de 
Janeiro”, mostrando todas 
as nossas potencialidades, 
sobretudo as do interior, 
promovendo as 12 regiões 
turísticas do Estado e 
retomando o encontro 
comercial "O Rio é de 
Vocês". Importante frisar 
que, historicamente, 
Minas Gerais é um grande 
emissor de turistas ao Rio 
de Janeiro, não apenas à 
capital, mas também ao 
interior. A região da Costa 
do Sol costuma ser muito 
procurada e temos um voo 
direto da Azul conectando 
Belo Horizonte a Cabo 
Frio", ressalta o secretário 
Tutuca. 
 Durante o 
encontro, a Setur-RJ e 
a TurisRio trouxeram 
uma nova proposta de 
capacitação aos agentes 
com a participação de 
especialistas de destinos 

do estado do Rio de Janeiro. 
Por meio de um talkshow, 
os representantes das 
regiões da Costa do Sol, 
Serra Verde Imperial e 
do Vale do Café, além de 
importantes equipamentos 
turísticos da capital, 
explicaram as vantagens 
de oferecer o Rio de 
Janeiro no cardápio de 
ofertas das agências e 
operadoras do mercado 
mineiro.
 Até o mês de 
outubro, a ação ainda vai 
percorrer mais oito cidades 
brasileiras, no intuito de 
promover uma verdadeira 
imersão pelo Estado. Em 
todas as cidades serão 
realizadas ações que 
propõem o fortalecimento 
de relacionamento 
com o mercado, com 
foco no incentivo à 
comercialização do destino 
como produto turístico, 
com objetivo de aumentar 
o fluxo de turistas em todo 

o RJ, além do já tradicional 
encontro comercial "O Rio 
é de Vocês". Ao final do 
dia, um show temático com 
músicas, que representam 
o Rio de Janeiro, encerrou 
o evento. 
 A meta é capacitar, 
até o final do ano, cerca de 
mil agentes e operadores 
de viagens, que terão 
a chance de conhecer 
o estado de uma forma 
inovadora, que vai muito 
além de um destino de sol 
e mar. 

Confira a agenda das 
próximas etapas do 
roadshow:

17 de junho – Uberlândia/MG
19 de junho – Goiânia/GO
20 de junho – Brasília/DF
20 de agosto - Curitiba/PR
22 de agosto – Porto Alegre/
RS
14 de outubro – Ribeirão 
Preto/SP
15 de outubro – Campinas/SP
17 de outubro – São Paulo/SP

Mais de 200 operadores e agentes de turismo participaram do roadshow Produtos do APL do Vale do Café divulgados no evento

Cristina Braga presidente do Convention Bureau do Vale do Café marcou presença
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 Dez queijeiros 
valencianos participaram 
do 3º Mundial de Queijos, 
que se realizou entre os 
dias 11 e 14 de abril, na 
cidade de São Paulo. 
Valença foi representanda 
por 10 queijarias e todas 
conquistaram medalha. 
Foram 28 medalhas no 
total, incluindo quatro 
Super Ouros.
 A participação 
incluiu degustações, 
palestras e participação 
de mesas redondas. Com 
apoio do Sebrae RJ, os 
queijeiros valencianos 
fizeram história em São 
Paulo. O Sebrae, viabilizou 
a caravana, fornecendo 
transporte e hospedagem, 
além de estande para as 
dez queijarias de Valença.

INCENTIVO AO 
PRODUTOR 

 O deputado 
André Corrêa (PP) 
comemorou o resultado 
obtido pelos produtores 
valencianos: “Como 
autor da Lei do queijo 
artesanal e do projeto 
que reconhece o queijo 
artesanal valenciano 
como patrimônio cultural 
do estado, com muito 
orgulho recebo a noticia 
que a minha querida 
Valença é a cidade 
brasileira mais premiada 
do Mundial do Queijo 
realizado em São Paulo”, 
destacou o deputado 
que constatou: “No final, 
Valença conquistou mais 
premiações do que quase 
todos os estados inteiros 
e isso é motivo de muita 
alegria”, destacou.
 Foram quase cem 
produtos, dentre doces, 
iogurtes, manteigas e 
queijos valencianos, de 
diversas espécies, tais 
como vaca, búfalas e 
cabras. 
 Valença tem se 
destacado no cenário 
nacional e internacional do 
queijo artesanal, sendo, 
atualmente, a cidade do 
Estado do Rio de Janeiro 
com mais medalhas 
em torneios nacionais 
e internacionais, se 
tornando, assim, a capital 
do queijo fluminense. 
 Para o produtor 

Valença é o grande destaque do Mundial 
do Queijo Artesanal em São Paulo
• Deputado estadual André Corrêa incentiva o setor produtivo 
de laticínios e queijos artesanais, através de leis de sua autoria

e apaixonado mestre 
queijeiro Rodrigo do Valle, 
dono da Queijaria Du 
Valle, a mais premiada 
do Estado do Rio de 
janeiro, o momento é 
reflexo da paixão e união 
dos produtores que 
conseguiram despertar 
os olhares de importantes 
atores, tais como Governo 
do Estado, Emater, 
Sebrae e Prefeitura, que 
juntos têm dado muito 
apoio aos produtores. 
Rodrigo destaca a 
participação da Secretaria 
Estadual de Turismo que, 
além de colocar a Rota 
do Queijo Valenciano, 
como produto turístico 
do Estado, implementou 
a APL do Queijo do Vale 
do Café. Para Rodrigo, a 
Rota do Queijo foi o ator 
transformador principal 
de todo o movimento 
queijeiro. A participação 
do Estado, através da 
Secretaria de Turismo, 
tem impulsionado as 
queijarias a entregarem 
turismo de experiências. 
 Já Fabricio 
Vieira, dono do Capril 
do Lago e do Bio Leite 
Brasil, destaca também 
a efetiva participação da 
Assembleia Legislativa 
do Estado (ALERJ), em 
especial o deputado André 
Correia que implementou 
importantes leis, como a 
Lei do Queijo Artesanal, 
além do projeto que 
faz do queijo artesanal 
valenciano patrimônio 
cultural e imaterial do 
estado do Rio de Janeiro. 
 Recentemente, o 
queijo Caprinus do lado 
de sua autoria, entrou 
para a lista dos melhores 
do mundo no Mondial du 
Fromage, em Tours, na 
França. Sendo o único 
não europeu dessa seleta 
lista.  A veterinária Samara 
Gatto, mestre queijeira 
e proprietária do Ateliê 
do Queijo, destaca que 
Valença tem história com 
o queijo, tendo sido aqui 
implementada a primeira 
queijaria do estado. 
 E foi aqui, 
também, onde surgiu o 
queijo prato. Foi atrás 
desse terroir que Eduardo 
e Mônica, da queijaria 

Latte Buono, vieram e 
aqui produzem queijos 
e outros láticos de leite 
de búfala. “Valença tem 
algo especial, talvez por 
conta desse vale, dessas 
matas, não sei explicar, 
porém aqui encontramos 
o que buscávamos”.

PREMIAÇÕES 
HISTÓRICAS 

 O mestre queijeiro 
Rodrigo do Valle, dono 
da Queijaria Du Valle, 
conquistou no total oito 
medalhas, incluindo 
dois Super Ouros, com 
Doce de Leite Du Valle, 
considerado o melhor do 
mundo, e com o Queijo 
Du Valle do Café.
 Já Fabricio Vieira, 
dono do Capril do Lago 
e do Bio Leite Brasil, 
ganhou seis medalhas, 
inclusive Ouro, com 
queijo Caprinus do Lago 
Seis Meses.
 A veterinária 
Kathryn da Fazenda 
Conceição, que produz 
queijos especiais com 
gado a pasto, conquista 
Super Ouro, com 
Camboatá da Fazenda 
Conceição e três bronzes.
 Samara Gatto, 
mestra queijeira e 
proprietária do Ateliê do 
Queijo, conquistou Super 
Ouro, com Doce de Leite 
Tradicional e mais duas 
medalhas.
 O casal Eduardo 
e Mônica Lo’Buono, da 
queijaria Latte Buono, 
ganharam medalha de 
ouro com Iogurte de leite 
de búfala. 
 Q u e i j a r i a 
Pontelino, do veterinário 
Carlos Gramático, 
conquistou uma medalha 
de ouro, com Queijo do 
Reino.
 O Vale do Vento 
do jovem casal Lucas e 
Isadora, que se destaca 
com queijos de vaca, 
chegou a duas medalhas, 
com Doce de Leite com 
Café e Queijo Maturado 
Neblina.

 O Laticínio 
Santa Isabel, da mestra 
queijeira Rebeca, filha da 
proprietária da Fazenda 
São Germano, Romália 
Groetaers, ganhou duas 
medalhas, uma de bronze 
no Queijo Minas Padrão, 
e uma de prata no Queijo 
Curado Roma. Mundial do 
Queijo 2024
 Rebeca foi a mais 
jovem participante do 
evento, com 22 anos, 
sendo recém formada 
pelo renomado Instituto 
de Laticínios Cândido 
Tostes (Juiz de Fora, MG).

 O tradicional 
Laticínio Marquês de 

Valença, um bronze, com 
Queijo Padrão.



10                                                                                               Tribuna do Interior                                                                                         30 de abril de 2024

 Vassouras perdeu 
um dos destaques de 
seu futebol em meados 
do século passado. Com 
complicações decorrentes 
de uma pneumonia e com 
as sequelas da dengue, 
Sérgio Rubens Rodrigues, 
o Bereco, morreu na tarde 
da quarta-feira, dia 17, 
no Hospital Universitário 
de Vassouras. O corpo 
foi velado na sede social 
do Esporte Clube XV de 
Novembro, na Residência.
 Sérgio Rodrigues 
foi motorista do empresário 
Nilo Carvalheira por 33 
anos. Atuou também 
como motorista do ex-
prefeito Renan Vinícius de 
Oliveira.  Marcou época 
como jogador do XV de 
Novembro. A identificação 
com o clube o transformou 
em presidente. Eleito há 
quase dois anos, foi o 
dirigente responsável por 
assinar o convênio com a 
Universidade de Vassouras 
que garantiu a reforma do 
clube. Por outro lado, não 
conseguiu o retorno do 
time de futebol. No clube, 
será substituído por outro 
ex-jogador, José Jorge 
Guimarães, o Miquinha, seu 
vice-presidente.
 Pai de Rodrigo e 
Renata, Bereco deixa viúva 
Leda Maria Lopes, com 
quem vivia há nove anos. 
Como última homenagem a 
Bereco, amigos e familiares 
compareceram em peso ao 
velório com a camisa de uma 
de suas grandes paixões, o 
Fluminense Football Club. 
O sepultamento aconteceu 
na manhã da quinta-feira, 
18, no Cemitério Municipal, 
no Campo Limpo.

Presidente e ex-jogador do 
XV, Bereco morre aos 75 anos

Vassouras de Luto

• Ex-jogador presidia o clube há quase 
dois anos, deixa viúva e dois filhos

Sérgio Bereco nos bons tempos do XV

 C o m 
c o m p l i c a ç õ e s 
na saúde após a 
descoberta de um 
linfoma, o veterinário 
Godofredo Mendes 
Avelar, o Dodozinho, 
morreu na madrugada 
da quinta-feira, dia 18, 
em sua residência, no 
Centro de Vassouras. 
Dodozinho tinha 78 
anos, deixa viúva 
Valéria Matheus 
Avellar e os filhos 
Flávia, Fernanda e 
Luiz Felipe. 
 Filho de 
Godofredo Avellar, 
o Dodô, Dodozinho 
construiu uma carreira 
respeitada no serviço 
público. Era servidor 
aposentado do estado 
do Rio de Janeiro, onde 
atuou na Vigilância 
Sanitária. Ainda atuava 
no município como 
veterinário. Torcedor 
apaixonado pelo 
Fluminense, bom papo, 
Dodozinho colecionou 

Vítima de um linfoma, Dodozinho 
Avelar morre aos 78 anos

amigos em Vassouras 
e região.  
 O velório 
aconteceu na Capela 
Divino Salvador, na 

Otávio Gomes. O 
sepultamento ocorreu 
na tarde da quinta-feira 
no Cemitério Nossa 
Senhora da Conceição.

 A Pestalozzi de 
Vassouras reuniu cerca 
de 150 pessoas em um 
almoço beneficente, no 
último dia 14. O objetivo 
foi arrecadar fundos para 
o pagamento de dívidas 
contraídas pelas gestões 
anteriores. 
 O evento 
contou com o apoio da 
comunidade, lideranças 
de instituições, entidades 
e políticos, entre eles, a 
vice-prefeita Rosi Silva; 
a presidente da OAB-
Vassouras, Rosania 
Figueira; o vereador 
Manoel Macedo; além 
de Juninho Gama; Raul 
D'avila Martins; Manuel 
João dos Santos da 
Caninha Verde e Gilda 
Maria Martins Soares.
 O sucesso do 
evento foi comemorado 
pela presidente da 
instituição, Claudia 
Nogueira, que agradeceu 
a presença e o apoio da 
comunidade e voluntários 
“São pessoas que fazem 
a diferença na vida dos 
alunos e assistidos e 
são de fundamental 
importância para o dia a 
dia do nosso trabalho”, 
ressaltou.
 Rachel Perrut, vice-
presidente da Pestalozzi, 
também agradeceu 
o apoio ao evento e 
ressaltou a necessidade 
de ações semelhantes 
ao almoço beneficente 
“para honrar acordos 
celebrados e continuar 
buscando a obtenção 
de certidões negativas, 
possibilitando futuramente 
que a instituição possa 
receber verbas públicas 
e participar de projetos 
sociais”.
 O almoço foi mais 
além do que a degustação 
de uma refeição 
preparada com carinho 
e cuidado. Visitantes 
tiveram a oportunidade de 
conhecer as instalações 
da instituição e reformas 
realizadas para tornar o 
espaço mais acolhedor. 
 Quem participou 
do evento pôde degustar 
um menu impecável. Tudo 
acompanhado de música 
ao vivo, que ficou por conta 
de Gabriel Aquino da Costa 
Moraes, proporcionando 
um ambiente agradável e 
animado.

PESTALLOZI

 A Pestalozzi de 
Vassouras é administrada 
desde janeiro de 2023 por 
12 mulheres. A instituição 
conta com 22 profissionais 
comprometidos em 
oferecer o melhor 
atendimento, com um 
olhar individualizado para 
cada aluno e ou paciente.
 A tesoureira Maria 
Helena de Carvalho Souza 
compartilhou os desafios 
enfrentados, diariamente, 
devido à falta de verbas 
e ressaltou como a 
sociedade pode ajudar ao 
se associar e contribuir 
mensalmente.
 Para mais 
informações sobre como 
contribuir ou se associar à 
Pestalozzi de Vassouras, 
interessados devem 
entrar em contato pelo 
telefone (24) 2471-6672, 
ou através do Instagram 
@pestalozzidevassouras.

Almoço Beneficente na Pestalozzi 
reúne comunidade em Vassouras
• Ação contou com o apoio de mais de 150 pessoas
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 Vassouras colecionou medalhas no 
Campeonato Carioca de Judô, organizado pela 
Federação Carioca de Judô Social. O torneio aconteceu 
no domingo, dia 14, no Complexo Esportivo Nílton 
Santos, na Ilha do Governador. A Academia JJMM 
Judô de Vassouras, projeto social que tem apoio da 
Secretaria Municipal de Esportes e da Univassouras, 
ficou com o primeiro lugar por equipes, com nada 
menos que 26 medalhas. Entre os atletas estão as 
irmãs Letícia e Marina Cerqueira Rangel. Letícia foi 
campeã sub 13 meio médio e Marina, campeã sub 9, 
categoria meio médio. Elas são filhas de Luiz Felipe 
Gílson de Oliveira Rangel e Luciana Cerqueira Rangel. 
As duas são treinadas pelo sensei Marcos Medeiros.

 Dia 26 de abril, a 
prefeitura de Vassouras 
realizou uma ação especial 
de coleta de óleo usado 
e materiais recicláveis. A 
ação, que aconteceu na 
Broadway, foi realizada 
em comemoração aos 
2 anos de implantação 
da Coleta Seletiva em 
Vassouras.
 Ao longo desse 
tempo, o serviço teve 
inúmeros impactos 
positivos na cidade. 
Foram mais de 143 
toneladas de resíduos 
reciclados, contribuindo 
para a redução do impacto 
ambiental e a promoção 
da sustentabilidade.
 Também foi 
estabelecida uma 
parceria estratégica 
com a Univassouras 
para a produção de 
biodiesel a partir de óleo 
residual de fritura/óleo 
de soja. Esse biodiesel é 
utilizado para abastecer 
o caminhão de coleta 
seletiva, demonstrando 
o compromisso com 
práticas ambientalmente 
responsáveis e inovação 
sustentável.
 O serviço de coleta 
seletiva foi expandido 
desde a sua implantação 

Prefeitura de Vassouras 
celebra 2 anos de coleta 
seletiva bem-sucedida

para incluir escolas, 
prédios municipais e mais 
bairros da cidade. Confira 
os dias e as áreas de 
coleta. 

Segunda-feira
Área 1 - Represa, Grecco, 
antiga linha, Mancusi, 
Residência e Alto do Rio 
Bonito.
Terça-feira
Área 2 - Mello Afonso, 
Morro do General, Morro 
da Vaca e Centro.
Quarta-feira 
Área 3 – Madruga.
Quinta-feira
Área 4 - Barreiro, 
Carvalheira, Buraco 
Quente e Matadouro. 
Sexta-feira
Área 5 - Santa Amália, 
Campo Limpo e 
Formigueiro.

* Rede comercial do 
Centro *
Terça e Sexta-feira, de 
14h às 17h 
 É importante a 
população lembrar da 
importância de separar 
os materiais recicláveis, 
como tubos de pasta de 
dentes, embalagens de 
leite, garrafas PET, vidros, 
alumínio, plásticos, 
jornais, revistas etc.
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 O Jubileu de Ouro 
marca os 50 anos de 
formatura da turma que foi 
a pioneira da Medicina em 
Vassouras. O Encontro de 
Egressos dessa turma foi 
realizado dia 20 de abril, 
no Centro de Convenções 
General Sombra. O evento 
foi promovido pela Pró-
Reitoria de Extensão da 
Univassouras, em parceria 
com a Gerência de 
Marketing & Comunicação 
e proporcionou um 
momento de grandes 
emoções entre ex-alunos 
que fazem parte da história 
da instituição.
 Os egressos 
foram recepcionados 
com um café da manhã 
e puderam confraternizar 
entre amigos e familiares 
presentes no encontro, 
com momentos de 
descontração, memórias 
e constatação do quanto 
a instituição cresceu nas 
últimas décadas, o que 
pôde ser constatado 
durante a visita e mostrado 
em imagens projetadas no 
telão.
 A mesa da 
cerimônia teve a presença 
da aluna de Medicina 
Gabriela Copinski; do 
Superintendente de 

Primeira turma de Medicina de Vassouras 
comemora seu Jubileu de Ouro na cidade

Medicina, prof. João 
Cortes; do reitor da 
Univassouras, prof. Dr. 
Marco Antonio Soares de 
Souza; do Superintendente 
de Infraestrutura e vice-
presidente da Fusve, Dr. 
Cláudio Medeiros; da 
pró-reitora de Extensão 
Universitária, profa. 
Consuelo Mendes e do 
coordenador do curso 
de Medicina prof. Nilson 
Chaves Junior.
 Consuelo Mendes 
deu boas-vindas aos 
egressos externando o 
orgulho que é tê-los de 
volta. Cláudio Medeiros 
parabenizou o grupo pelos 
50 anos de formatura, 
destacando a primeira 
vez do encontro em um 
espaço nobre que é o 
Centro de Convenções 
General Sombra e falou 
da ampliação da Fusve 
e construção do novo 
hospital com capacidade 
para mais de 400 leitos. 
“Estamos fazendo de tudo 
para que a nossa instituição 
seja um exemplo e, assim 
como temos orgulho de 
vocês, que vocês também 
tenham orgulho de nossa 
instituição”, concluiu.
 Marco Antonio, 
reitor da Univassouras, 

lembrou do momento 
em que tudo se iniciou 
a partir do sonho de um 
visionário, prof. Severino 
Sombra. Ele que viu na 
cidade de Vassouras um 
futuro com a perspectiva 
de criar uma universidade 
nos moldes de Coimbra. 
“Hoje a Universidade de 
Vassouras, que começou 
com esse pequeno grupo, 
é uma instituição que, 
além de ser a melhor do 
estado, está localizada 

em outras cinco cidades”, 
concluiu.
 Uma homenagem 
foi prestada ao professor 
João Cortes por ter 
contribuído como auxiliar 
de ensino na primeira 
turma de Medicina e 
até hoje se dedicar ao 
ensino, onde atua como 
professor da 111ª turma. 
Na oportunidade ele 
discursou sobre o início do 
curso com as dificuldades 
da época e destacou os 

avanços tecnológicos, 
conquistas e o crescimento 
da universidade como um 
todo.
 O podcast da 
Univassouras ‘Direto do 
Campus’ foi realizado 
no estúdio do Centro de 
Convenções, na véspera 
do encontro, com médicos 
dessa turma, onde bateram 
um papo com o assessor 
de imprensa da Fusve, 
João Henrique Barbosa. 
Na conversa, relatos de 

momentos inesquecíveis 
desde 1969, quando ainda 
jovens ingressaram na 
faculdade de Medicina de 
Vassouras.
 Durante o encontro 
todos os egressos 
receberam da universidade 
uma placa comemorativa 
em homenagem ao Jubileu 
de Ouro da turma. 
Quem desejar assistir 
como foi o podcast, pode 
acessá-lo no canal da 
Univassouras no YouTube.
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 No último dia 26 de 
abril, a Fazenda Taquara, 
em Barra do Piraí, foi 
palco da reunião que 
marcou o início do projeto 
de Indicação Geográfica 
- IG na categoria 
“Denominação de Origem” 
DO, dos Cafés Especiais 
do Vale do Café.
O encontro reuniu 
produtores de cafés, 
representantes da 
Embrapa, Setur, Emater e 
Sebrae, para dar início ao 
projeto que será executado 
por Embrapa e Ascarj com 
o objetivo de identificar 
as características 
dos cafés especiais 
produzidos na região que 
se devam exclusiva ou 
essencialmente ao meio 
geográfico, incluídos 
fatores naturais e 

Reunião marca início da Indicação Geográfica 
dos Cafés Especiais do Vale do Café
• Embrapa e a Associação dos Cafeicultores do Estado do Rio de Janeiro – ASCARJ, 
com apoio da Setur, Sebrae, Emater e Faperj, dão início ao projeto de Indicação 
Geográfica -Denominação de Origem dos Cafés Especiais do Vale do Café.

humanos.
 De acordo com 
os especialistas, ter um 
produto reconhecido como 
Indicação Geográfica traz 
uma série de vantagens 
e benefícios para uma 
determinada região, tais 
como melhor reputação 
da marca e aumento do 
valor do produto.
 Durante a reunião, 
a Embrapa apresentou 
seu plano de trabalho 
para os próximos 3 
meses, visando a coleta 
de amostras de cafés 
maduros, análise do solo 
da região, realização 
de ensaios físicos e 
sensoriais etc. 
 Outro assunto 
relevante, proposto 
pela Ascarj, envolve a 
necessidade da criação 

de uma Associação de 
Produtores de Cafés 
Especiais da Região 
do Vale do Café, que 
será responsável pela 
solicitação formal ao 
Instituto Nacional de 
Propriedade Industrial – 
INPI do reconhecimento 
da Indicação Geográfica. 
Uma vez concedida, 
caberá a essa mesma 
associação, realizar a 
gestão da Indicação 
Geográfica.
 O assessor 
especial da Setur-RJ e 
coordenador das ações 
de turismo no Vale do 
Café, Wanderson Farias, 
ressaltou a importância 
do projeto. "Essa IG 
será um passo enorme 
para nossa região. Ela 
se une a todo o trabalho 

desse grande numero de 
parceiros no sentido de 
unir a atividade turística, 
que inclui atrativos como 

as fazendas e o Museu 
do Café, com a produção 
agrícola, especialmente 
as que compõem o APL 

do Vale do Café", disse 
ele, mencionando o APL 
que une Café, Cachaça e 
Queijo Artesanal.
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 O esmero na 
decoração levando o 
público às senzalas das 
fazendas do ciclo do 
café. O ritmo do atabaque 
com muita axé e energia 
boa no ar. Assim foi a 
Peça Teatral “Tributo a 
Manoel Congo - A Saga 
Heroica Quilombola”, da 
autora Lou Valadares, na 
sexta-feira, 19, no Centro 
Cultural Cazuza. 
 Dividido em dois 
atos, com pouco mais de 
50 minutos de duração, 
o espetáculo, reuniu 
público seleto, prendeu 
a atenção da plateia 
pela narração simples, 
mas carregada de 
emoção, com seu ponto 
alto entre a realidade 
e a ficção revelando 
a "materialização" de 
Manoel Congo, para que, 
"na carne", a "justiça" 
fosse, literalmente, feita, 
com a "purificação do 
Corpo" e a "elevação da 
Alma" do Quilombola, 
para então ser legitimado 
como um verdadeiro 
Líder.
 “De forma lúdica, 
materializamos, com as 
bençãos de Xangô, nosso 
líder quilombola Manoel 
Congo, que é ovacionado 
e legitimado. Ressurge 
das cinzas para dar força 
aos afrodescendentes, 
que seguem pelo mundo 
a fora”, explicou Lou 
Valadares, que investiu 
na dinâmica da plateia 
para garantir a interação 
do público e levando o 
segundo ato para a Praça 
Barão de Campo Belo.
 Já em espaço ao 
ar livre, com a beleza 
natural da cidade 
histórica, “Tributo a 
Manoel Congo - A Saga 
Heroica Quilombola”, 
segue embalada pela 
canção “Ai que Saudade 
da Mãe África”, onde 
Manoel Gongo, já  morto, 
com corpo estirado 
em uma esteira, sobre 
folhas de bananeiras, é  
velado, tendo seu espírito 
iluminado por lamparinas 
e um profundo lamento 
de dor.   

EVOLUEM 

 A morte inevitável 
do líder negro, revelada 
pela autora, se mostra, 

“Tributo a Manoel Congo” reúne público seleto
• Apresentação encanta plateia que se emociona 
ao som do atabaque e saga do líder negro

porém, necessária para 
a formação do novo 
contingente. Manoel 
Congo, ressurge das 
cinzas, é coroado 
Rei do Congo pelos 
afrodescendentes, que se 
fortalecem e seguem para 
diversos continentes. 

 É uma cena 
perfeita, onde nosso líder 
negro é condecorado por 
Oxalá, pela justiça de 
Xangô,  materializado e 
coroado Rei do Congo, 
mantendo nossa história 
viva  - concluiu Lou 
Valadares. 

ELENCO

Murilo Marques - Manoel Congo
Lou Valadares - Anciã do Terreiro
Andreia Pit - Mariana Crioula 
Jalcelino Mont Môr - Capitão do Mato
Lorran Oliveira - Escravo Jacinto
Mestre Chocolate - no Atabaque

MÚSICA
 

Aí que Saudade 
da Mãe África 
- Pretinho de 
Vassouras
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 O presidente da 
Fundação Educacional 
Severino Sombra, 
Gustavo Amaral, 
recebeu em seu gabinete 
dia 16 de abril, a visita 
de Takashi Manabe, 
cônsul-geral do Japão 
no Rio de Janeiro. Na 
pauta, a possibilidade 
de intercâmbio entre a 
Fusve, mantenedora 
da Univassouras e do 
Hospital Universitário de 
Vassouras, entre outras 
unidades, e o Japão. 
 “Temos muito 
interesse em um 
intercâmbio com a 
Medicina japonesa. 
O médico brasileiro 
pode aprender muito 
com o Japão, da 
mesma maneira que 
o profissional japonês 
tem muito a aprender 
com os profissionais 
de saúde formados no 
Brasil. Temos interesse 
de buscar parcerias, 
p r i n c i p a l m e n t e 
intercâmbio na questão 
tecnológica, área em 
que o Japão é muito 
avançado”, afirmou 
Gustavo Amaral. 
 P a r t i c i p a r a m 
do encontro o Reitor 
Marco Antônio Soares 
de Souza, o assessor de 
Relações Institucionais 
Hamilton Moss e o 
superintendente de 
Medicina João Carlos 
de Souza Cortes 
Júnior. Stephanie 
Gardeazabal, trainee 
que atua no projeto de 
internacionalização da 
Fusve e é fluente na 
língua japonesa, foi 
apoio importante no 
encontro.  O cônsul 
visitou as instalações do 
Centro de Convenções 
General Sombra e 
conheceu as obras do 
novo HUV, que deve ser 
inaugurado entre o final 
de 2024 e o início de 
2025. 
 T a k a s h i 
Manabe foi convidado 
para palestrar em 
um seminário a ser 
realizado pela Fusve em 
setembro para debater 
relações internacionais, 
comércio exterior e a 
internacionalização da 
empresa.  
 Município – A 
vice-prefeita Rosi Silva e 
o presidente da Câmara 
Municipal, José Maria 
Capute, participaram do 
encontro representando 
o município de 
Vassouras.

Em busca de oportunidades de cooperação, 
Fusve recebeu visita do cônsul-geral do Japão
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 O Governo do 
Estado do Rio de Janeiro 
poderá contratar até 15 mil 
professores - por tempo 
determinado - para suprir 
carências temporárias na 
rede estadual de ensino. 
A proposta foi aprovada, 
nesta quarta-feira 
(24/04), pela Assembleia 
Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj), 
em regime de urgência. 

Governo do Estado vai contratar 4.700 
professores temporários para reforço imediato
• Projeto aprovado pela Alerj permite a convocação de até 15 mil professores

Para reforço imediato 
nas salas de aula, a 
Secretaria de Educação 
fará processo seletivo 
para 4.700 profissionais.
 -  Trabalhamos 
para que essa aprovação 
acontecesse no 
menor prazo possível. 
Continuamos certos da 
força transformadora 
da educação no futuro 
dos nossos jovens. 

É fundamental ter a 
educação como pilar 
em nossas vidas. 
Reforçamos, mais 
uma vez, o nosso 
compromisso de valorizar 
os profissionais da pasta 
e atender as demandas 
dos estudantes - disse 
o governador Cláudio 
Castro, que estudou na 
rede estadual.
 As contratações 

vão suprir carências 
temporárias, como 
licenças médicas, 
afastamento por estudo 
e outras. O reforço 
começará no segundo 
semestre.
  -  Essa é 
uma conquista muito 
importante para a 
educação pública no 
estado. As contratações 
não substituem os 

concursos e visam 
suprir faltas temporárias. 
Seguimos no nosso 
propósito de oferecer um 
ensino de qualidade aos 
alunos da nossa rede e, 
também, as melhores 
condições de trabalho 
aos nossos professores 
– destacou a secretária 
de Estado de Educação, 
Roberta Barreto.
 Os professores 

contratados deverão 
atuar nas escolas da rede 
estadual, em diferentes 
modalidades do ensino 
básico, incluindo as que 
atendem aos estudantes 
indígenas e, ainda, as 
dos sistemas prisional e 
socioeducativo. Com a 
iniciativa, a rede estadual 
de ensino irá superar o 
número de 2 mil vagas 
abertas em 2023.

 Até o próximo 
dia 15/05, o 
Palácio Tiradentes, 
sede histórica 
da Assembleia 
Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro 
(Alerj), estará com 
iluminação especial 
na cor roxa, em 
homenagem ao 
Dia Mundial de 
Conscientização da 
Fibromialgia. A data é 

Palácio Tiradentes ganha iluminação especial pelo 
Dia Mundial de Conscientização da Fibromialgia

Foto: Octacílio Barbosa | Texto: Ana Luiza Abreu

celebrada em 12 de 
maio.
 Para reforçar 
a importância desse 
dia, a Comissão 
de Saúde da Alerj 
promove audiência 
pública para debater 
as dificuldades 
enfrentadas pelos 
portadores da 
doença, no dia 8 de 
maio, às 10 horas, no 
auditório da Escola 

do Legislativo, no 
Alerjão.
 V i c e -
presidente da 
Comissão de Saúde 
da Alerj, o deputado 
Vitor Junior – autor 
do pedido para essa 
iluminação do Palácio 
Tiradentes – disse que 
durante a audiência 
pública estarão em 
debate projetos de 
lei que tramitam 

no Parlamento 
fluminense e tratam 
sobre a Fibromialgia, 
assim como o debate 
pretende fortalecer as 
legislações estaduais 
já existentes de 
forma que possam 
ser cumpridas.
 “Esta audiência 
pública vai contribuir 
para um debate amplo 
para que possamos 
desenvolver uma 

legislação mais 
eficiente, visando 
atender aos 
portadores desta 
síndrome, além de 
alertar e conscientizar 
a população sobre 
a doença”, afirmou 
Vitor Junior.

Números da doença

 De acordo 
com a Sociedade 

Brasileira de 
Reumatologia, a 
síndrome que se 
caracteriza por 
dores musculares 
g e n e r a l i z a d a s 
e crônicas afeta 
aproximadamente 
2,5% da população 
mundial, com maior 
incidência em 
mulheres, sobretudo 
entre 30 e 50 anos de 
idade.
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Centro Cultural Cazuza apresenta Tributo a Euphrasia
• Peça majestosa é escrita por Lou Valadares e propicia viagem no tempo

 A noite de 
apresentação de Tributo à 
Euphrasia - O poema que 
virou peça!” foi sucesso de 
público, no último dia 12, 
no Centro Cultural Cazuza, 
em Vassouras. Escrita por 
Lou Valadares, a peça 
propiciou uma viagem no 
tempo sobre Euphrasia 
Teixeira Leite.   
 A sintonia entre 
a realidade e a ficção 
como um suposto sonho 
de Lou Valadares e de 
Euphrasia Teixeira Leite, 
foi encenada pelos artistas 
Sônia Paulucci - no 
papel de Euphrasia; Lou 
Valadares, como Carolina, 
prima e confidente de 
Euphrasia; Andreia Pit, 
como Princesa Isabel, 
companheira de viagem 
de Euphrasia, além de 
Jalcelino Mont Môr, como 
Arauto. 
 Em um dos atos, 
Isabel (vivenciada por 
Andreia Pit) conversa com 
Carolina (Lou Valadares) 
sobre o porquê de 
Euphrasia esboçar um 
testamento e não destinar 
uma bela quantia para 
reerguer os áureos tempos 
de Vassouras. 
 -Isabel! Penso que, 
por uma questão justa, 
a prima Euphrasia não 
quer apagar os males da 
escravidão! Nem suprir 
os áureos tempos, de 
Vassouras, antes que os 
barões se arrependam 
dos seus feitos, junto às 
senzalas! - relata Carolina. 
E a cena segue com Isabel 
questionando a doação 
de 20 mil francos, em 
apólices, aos mendigos de 
Paris, superando os vinte 
contos de reis doados aos 
pobres de Vassouras. 
 Euphrasia em 
sua generosidade, 
provavelmente, fez 
a distinção, entre os 
pobres, apenas, em 
estado de penúria, 
com possibilidades, 
junto à comunidade e 
a paróquia, enquanto 
que os mendigos, como 
indigentes e pedintes, 
dependendo, única e 
exclusivamente, da boa 
vontade dos passantes! 
E, agora, imagine, Isabel! 
Rostos, esfarrapados, 
maltrapilhos, no inverno, 
nas noites de Paris! Morte 
certa, Isabel! Morte certa!”, 
relata Carolina. 

 Tributo a 
Euphrasia segue com 
roteiro charmoso com 
conversas agradáveis 
sobre o relacionamento 
de Euphrasia com 
Nabuco, que não resulta 
em casamento, até as 
decisões da benfeitora 
sobre a forma de ser 
lembrada, após a morte e 
sua partida para Paris. 

EUPHRASIA

 Em outra cena 
surge Euphrasia (Sônia 
Paulucci), se mostrando 
confortável com suas 
finanças na bolsa de 
valores e anunciando sua 
decisão de voltar para 
Paris. 
 Eu gosto de 
Vassouras! E, você, bem 
o sabe querida prima! E, 
não seria do meu feitio 
sair de cidade apenas, 
pela decadência e a falta 
do glamour… - ressalta 
Euphrasia, completando 
que “a cidade dorme. E, 
aqui, sinto-me, entediada! 
Enquanto Paris? Ah! Paris! 

LEGADO 

 Tributo a Euphrasia 
segue com descrição da 
história revelando que 
Vassouras, também, 
recebeu parte do legado da 
benfeitora. Nas décadas 
de 1870 e 1880, a região 
já, entrava em decadência, 
devido ao esgotamento do 
solo e ao envelhecimento 
dos escravos. Mas, os 
bens das irmãs não eram 
fazendas de café! E por 
isso, não houve nenhum 
baque financeiro.

Com glamour da época 
Tributo à Euphrasia - O 
poema que virou peça, 
encerra com o Arauto 
(Jalcelino) descrevendo:  
“pode-se concluir que 
o usufruto da riqueza 
garantiu a Eufrásia tomar 
posse de seu destino e 
viver a vida de acordo com 
seus desejos, apesar de 
não ter se casado com 
Joaquim Nabuco. 
De forma majestosa a 
plateia é convidada a 
acenar com lenços para a 
partida de Euphrasia, que 
segue sentido a estação 
ferroviária, observando a 
beleza incomparável de 
Vassouras.
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 A corredora 
Terezinha Hettenhausen 
voltou a fazer bonito em 
uma competição na região. 
A atleta vassourense ficou 
na segunda colocação 
geral da etapa Barão de 
Juparanã do Valença Trail 
Run no domingo, 7 de 
abril. Ela ficou na primeira 
colocação em sua faixa 
etária. 
 “Estou me 
preparando para outros 
desafios. E precisando 
de patrocinador para 
ajudar a realizar estes 
projetos. Quem puder 
ajudar pode entrar em 
contato pelo whats app 
(24) 99232-6516. Sempre 
agradecendo a Deus, a 
família e aos amigos todo 
o apoio para participar 
destes eventos”, afirma 
Terezinha. A atleta tem 
apoio da Jumacol, da 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer, através 
do Bolsa Atleta.

Após segunda colocação em 
Valença, Terezinha Hettenhausen 
busca patrocínio para novos desafios

 O esporte 
vassourense saiu 
vitorioso do Campeonato 
Helio Gracie de Jiu-Jitsu, 
realizado no último final 
de semana, no Rio. 
Daniel Raibolt conseguiu 
a medalha de ouro. Bruno 
Bnegão, a de bronze. 
 Bruno e Daniel 
treinam juntos há seis 
meses. Esse é o período 
em que Bruno vem 
ministrando aulas em 
seu CT Gracie Terra Jiu-
Jitsu. Daniel foi um dos 
primeiros alunos a se 
matricular. A princípio 
encarava o esporte 
como um instrumento 
para melhorar o preparo 
físico. “O Daniel 
começou a praticar o 
Jiu-Jitsu pensando na 
melhoria da qualidade 
de vida física e mental.  
Com o passar do tempo, 
ele começou a enxergar 
o Jiu-Jitsu de outra 
forma. Pediu para se 
testar se inscrevendo 
no Campeonato Helio 
Gracie, da Federação 
de Jiu-Jitsu do Rio de 
Janeiro. E o resultado foi 
esse: medalha de ouro 
na primeira competição”, 
exulta Bruno, professor 
de Daniel e medalha de 
bronze no torneio, que 
aconteceu na Arena 
Carioca 1, na Barra da 
Tijuca.

Vassourenses voltam 
com ouro e bronze de 
Campeonato de Jiu-Jitsu

Vende-se casa no Centro de Vassouras
Ampla Casa com 3 
quartos contendo 
Extensa Área de Lazer e 
Piscina. 
1100 metros de terreno 

Composição:

Área Interna:
 1 Suite com 
Closet & Ar Condicionado
 2 Quartos com Ar 
Condicionado
 1 banheiro
 1 Lavabo
 1 Cozinha 
 1 Copa
 
Área Externa: 
 Piscina
 Ampla área verde 
e espaço de Lazer
 Pequeno Lago 
Ornamental
 Área Gourmet 
coberta com 
churrasqueira, quarto e 
banheiro - 54,60m2
Loja - 32,60m2
Garagem Coberta para 2 
carros
 Lavanderia
 Placas solares
 Boiler (Sistema de 
Aquecimento de Água)
 Gerador

Investimento:   R$ 
1.490.000,00

Carlos (24)9 8867-8182


